

VOSTRA PARAULA!!

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.)

No hay más postura hoy, para un comunista, que es la de la unidad, frente a todas las maniobras

(Del discurso del camarada VALBUENA, en el acto de homenaje a las Brigadas Internacionales)

El homenaje de despedida a las Brigadas Internacionales

“Nosotros vamos contra el capitalismo, allí donde el capitalismo nos presenta batalla”

Del magnífico discurso pronunciado por el camarada Valbuena

Anteayer, y tal como estaba anunciado, se efectuó en el local de nuestro Partido el acto de despedida a nuestro camarada Alvarez, componente de las gloriosas Brigadas Internacionales.

Entre los asistentes al acto figuraban el Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Redondo; el Comisario de Brigada, camarada Angel Valbuena; el Jefe del Regimiento de Infantería, Jaime Palou; el Jefe de los servicios de Sanidad, Francisco Aramburo; el Comandante Militar de Alayor, Isidoro Guerra; los Comisarios Tuduri, Amantegui, Floreal Barber y Catchot; los Mayores, Ramis, Vergara y Vicens; los Capitanes, Diez, Sánchez, Estarellas, Arrevalillo, Fernández, Subirats; los Tenientes, Pons, Ricci, Molina, de la Cruz y García; el Sub-Comisario de Policía, el Presidente del Tribunal Especial de Guardia, varios miembros del Comité Provincial, Comité del Radio de Mahón, y responsables de las Células civiles y militares.

Al abrir el acto fueron interpretados los Himnos nacional e internacional. Seguidamente fué leída una sentida poesía de despedida al camarada Alvarez por los camaradas de Binirroca, entregándole además un bonito ramo de flores.

Los representantes de diversas células, expresaron sendas saluciones de despedida, en las cuales se hacía patente la voluntad firme de todos de seguir la lucha hasta la consecución total de la segura victoria. Las simpáticas niñas Valbuena y de la Cruz, en nombre de los pioneros de Menorca, ofrecieron dos bellísimos ramilletes de flores al homenajeado y a su novia.

Por la Sección Femenina del Radio Comunista de Mahón, intervino la camarada Luisa Redondo, que con acertadas frases definió la nacionalidad del camarada Alvarez, el cual a pesar de haber nacido en otro país, por sus apellidos y su habla, y su colaboración desinteresada en la lucha que sostienen los españoles, es merecedor de ser hijo de España. En nombre de sus representadas ofreció una preciosa cesta de flores al homenajeado y su novia.

Otros camaradas en representación de sus respectivas células intervinieron para expresar el saludo de despedida de las mismas y en nombre de la J. S. U. lo hizo el camarada Floreal Barber; poniendo todos ellos de manifiesto la importancia del gesto realizado por las Brigadas Internacionales, que voluntariamente vinieron de lejanas tierras, a ofrendar todo cuanto eran en beneficio del pueblo español

que sostenía abiertamente una lucha a muerte contra el fascismo internacional.

La profesora de piano camarada Juanita Tuduri en homenaje al camarada chileno interpretó con gran maestría y una delicadeza digna del mayor de los elogios, «La Sirena» de Burgmüller y «Danse Macabre» de Saint Saens, cuyas difíciles piezas fueron elocuentemente aplaudidas.

Intervino también un representante del Comité del Radio de Mahón y en representación del Comité Provincial dirigió la palabra a los reunidos el camarada Juan Mascaró que dijo que si el camarada Alvarez al marchar de España, dejaba sus campos regados con la roja sangre generosa del proletariado internacional, cuando volviera los encontraría cubiertos por las rojas flores de la Victoria.

Seguidamente el camarada Valbuena hizo uso de la palabra, diciendo al camarada homenajeado que se marchaba como español, y como español les volveríamos a reunirnos en la Victoria, pues la causa del pueblo español es la causa de todos los hombres libres.

Glosó con certero trazo las consignas del Partido a través de la guerra, que han servido para demostrar al pueblo español la línea justa y acertada para obtener la victoria.

Nosotros, dijo, vamos contra el capitalismo, allí donde el capitalismo nos presenta batalla. Nuestro Partido se ha convertido, de un Partido débil en número, en una potente fuerza de masas, gracias a la certera visión de los problemas de la guerra y la producción. Las consignas de Frente Popular de Ejército Republicano, Mando Unico, y otras que se hicieron necesarias por exigirlo la realidad de la lucha, a pesar de encontrar la incompreensión y la resistencia en algunos sectores que dirigían sus ataques en todo momento contra el Partido, se han aplicado y han servido para hacer fuerte al pueblo español en armas, frente a un enemigo preparado y ayudado de antemano para hacernos la guerra. Nosotros los comunistas luchamos por la República democrática, pero dirigida por los que la defendemos.

De forma clara y concisa, explica las normas existentes en nuestro Partido, dentro del cual se precisa de una disciplina más férrea que en el mismo Ejército. Es hora ya de que los militantes del Partido Comunista, se den cuenta de lo que nos espera aún para termi-

nar con la contienda que hoy asola nuestra Patria. En todas partes: en todas nuestras reuniones, en los lugares de trabajo debe sentirse y conocerse las normas y la línea que marca el Partido a sus militantes.

Señala después que la unidad preconizada por nuestro Partido ha de seguir firme hasta el final de la lucha para vencer al fascismo y ha de mantenerse después de la guerra para la reconstrucción de España. No hay más postura hoy para un comunista, que es la de la unidad, frente a todas las maniobras. La obligación de todo comunista es ser el mejor en todos los sitios y en todas partes.

Finalmente dedica un caluroso saludo a las Brigadas Internacionales que han venido a luchar y morir en España, para defender nuestra Independencia y aunque se vean en el trance de volver a sus países, sabrán proclamar y demostrar la verdad de la lucha que sostiene el pueblo español y como hay que exterminar al fascismo. Os despedimos con coraje disciplinado y con la seguridad de que lo que pertenece a España será de España, y que una vez terminada la lucha en nuestro territorio, nos uniremos nuevamente para seguir la lucha hacia las metas señaladas por los grandes maestros del marxismo.

En el transcurso y al final de su brillante parlamento fué aplaudido con gran entusiasmo.

Hizo uso de la palabra el homenajeado camarada Migue Alvarez, el cual explicó el principio de su intervención a favor de España, por mediación del Comité de Ayuda a Chile, hasta su llegada a nuestra tierra para defender nuestras libertades. Dice que vino a España, atraído por el romántico cariño hacia la madre patria. Obligados por el mandato del Gobierno de la República, regresamos los internacionales a nuestras respectivas patrias. Yo me voy con la rica experiencia de conocer lo que es un Partido Internacional Obrero. Señala el hecho de un compatriota suyo, que cuando vino era apolítico y ahora al marcharse quiere ser comunista porque ha visto lo que significa en los frentes el Partido Comunista. El Ejército Español es fuerte, porque posee un ideal, como asimismo lo posee el soldado y lo posee el mando. Habla del papel que desempeña el Comisariado dentro del Ejército, y dice que es lo mejor que se ha creado, y es el verdadero nervio del Ejército como acertadamente lo ha calificado el Partido.

Llevo a mi país, dice el camarada Alvarez, preciosísimas experiencias y enseñanzas prácticas de España, que procuraremos que arraiguen en nuestro país. Os prometo seguir luchando desde mi tierra, junto con el Partido Comunista con el mismo tesón que he luchado en España y procuraremos ampliar nuestra ayuda especialmente a Menorca, de cuya Isla guardaré siempre dulces recuerdos y queridos afectos.

Al terminar su discurso, sella en un emocionado abrazo con el camarada Mascaró, los lazos fraternales de Chile y Menorca.

Todos los militantes, altamente conmovidos, le tributan en pie una prolongada ovación, dándose repetidos

vivas a Chile, al Ejército Popular, al Comisariado de Guerra, a la Unión Soviética, al Gobierno de la República y a la III Internacional.

Finalizó el acto interpretando la Internacional que fué cantada por todos los asistentes.

Durante el acto, actuó un terceto dirigido por el maestro Beltrán, acompañado por los profesores Ibáñez y Ramirez, cuyas excelentes interpretaciones fueron objeto de calurosos aplausos.

Un sentido y entusiasta homenaje a las Brigadas Internacionales, que sirvió para demostrar la adhesión plena del Partido Comunista hacia los bravos luchadores de la Causa Antifascista.

HORA INTERNACIONAL

El nuevo chantaje del fascismo

En España tenemos una dramática experiencia que nos permite conocer de cerca o de lejos al fascismo y calibrar la medida de sus chantajes; por otra parte los españoles acostumbramos a abordar las situaciones de cara, llamando a las cosas por su nombre. En estas condiciones presenciemos la nueva provocación del fascismo italiano—el discurso de Ciano y el único grito que reclama la anexión de Túnez y Córcega—pensando lo más lógico: que Mussolini pretenda ejercer una coacción sobre los capituladores de Francia, no precisamente para apoderarse por ahora de Córcega y Túnez, sino para arrancar, cediendo en esta cuestión, nuevas concesiones que le permitan intensificar la invasión de España.

En el cálculo del fascismo internacional juega un papel fundamental la cobardía y la complicidad de los falsos defensores de la paz. En este caso concreto que ha planteado a Europa el discurso de Ciano, Mussolini cuenta con la vacilación de los que están en el deber de defender de cara y no a costa ajena, la integridad territorial de su propio país.

Sin embargo, hay un factor decisivo para romper en mil pedazos los nuevos chantajes del fascismo italiano y las nuevas claudicaciones que puedan producirse. Este factor es la voluntad de los españoles de defender su patria a cualquier precio de esfuerzos y sacrificios.

Ante las nuevas provocaciones fascistas, ante los nuevos rumbos que Mussolini pretenda dar a su intervención en España, hay un solo imperativo para los españoles: estrechar más y más su unidad nacional, su unidad de combate y de trabajo su unidad de hierro para defender el porvenir y la independencia nacional.

Imperativo que va más allá de nuestras fronteras y que obliga al proletariado internacional, a los demócratas del mundo, a los verdaderos amigos de la paz y de la libertad a formar el bloque sólido y combativo que impida el salto de este nuevo chantaje fascista. La presión de los pueblos, que ven en nuestra defensa su defensa propia, evitó que en París se consumara un nuevo Munich. Ahora, con vistas a la entrevista de Roma, esta presión ha de centuplicarse para que en ella no se haga al fascismo una nueva concesión. Nosotros resistiremos las nuevas acometidas del fascismo. Las masas internacionales han de reñir esta nueva batalla en el exterior para ayudarnos. Y el proletariado ha de luchar en la vanguardia para unir, para fortalecer todas las voluntades de los verdaderos defensores de la paz.

(De «Frente Rojo»)

Ar de los continuados bombardeos vaje aviación italo-alemana sobre nuestros principales no han podido evitar los facciosos el abastecimiento por mar, en grandes cargamentos de víveres, de la zona republicana

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

Sin novedad importante que destacar en los distintos frentes.

Aviación

A mediodía de hoy 5 trimotores italianos procedentes de su base de Mallorca agredieron Alicante causando víctimas y averías en un mercante inglés.

Se intensifica en el extranjero la ayuda a la España Republicana

París, 6.—La primera reunión del Comité Internacional de Abastecimientos a las ciudades civiles españolas tuvo efecto bajo la presidencia del Senador Branting. Todos los miembros de la Comisión estaban presentes. Se adoptaron importantes acuerdos relativos a la organización técnica y coordinación de los envíos. El primero comprenderá 10.000 quintales de trigo, según la contribución de los Sindicatos de la región de París, y 216.000 francos de víveres y material sanitario, regalo del Comité de Ayuda australiana.

Londres, 6.—Continúa en todo el país la campaña para enviar víveres a la España republicana. Ayer empezaron las «semanas para España» organizadas por el Sindicato Metalúrgico ferroviario y el Consejo del Trabajo del País de Gales del Sur.

Zurich, 6.—Continúa desenvolviendo en gran éxito la campaña en Suiza en favor de la España republicana. El día 28 del pasado mes, fueron enviadas a España 20.000 toneladas de víveres y se organiza otro nuevo envío para estas Navidades. Los obreros de las fábricas Naggi han donado 300 kilos de víveres y los de las fábricas Knurr 500.

Protestas por los bombardeos de las poblaciones civiles

Londres, 6.—El «News Chronicle» comentando los bombardeos fascistas sobre las ciudades civiles de España, dice: «Debemos seguir protestando contra estas crueldades inhumanas. Además debemos trabajar para establecer un nuevo orden mundial, basado en el respeto a la ley y al valor a la vida y la felicidad humana.»

Bruselas, 6.—El ex ministro y diputado liberal señor Jaspard ha dirigido la siguiente carta —en nombre del Comité belga del Rassemblement Universal por la Paz— al ministro de Estado español Alvarez de Vayo

«El Comité belga del R. U. P. se asocia a las protestas de la sección francesa contra los recientes y atroces bombardeos de las ciudades abiertas de España por la aviación al servicio de Franco. Asegura a la República española su profunda simpatía y pide a todos los que conservan sentimientos humanitarios, que protesten contra las matanzas de mujeres y niños españoles indefensos. Espera que las Naciones civilizadas que aun existen, levanten su voz en favor de las víctimas inocentes de una insurrección militar.»

Como en las películas de policías y gangsters

¿Se prepara un atentado?

Londres, 6.—Se anuncia que la policía inglesa ha sido advertida por la policía norteamericana de la llegada a Inglaterra de una banda de terroristas que tienen el proyecto de atacar contra el príncipe Pablo de Yugoslavia y su mujer, pero la policía norteamericana no sabe en que barco viajan los terroristas.

«Le Temps» de esta mañana anuncia que el príncipe Pablo, ha salido hoy de Londres.

Ha sido ordenada la detención de Cedillo

Washington, 6.—El Tribunal Federal de Brewnsville ha ordenado la detención del general rebelde mejicano Cedillo y de su lugarteniente el comandante Adolfo Pina. Ambos deben pagar una multa de 15 000 dólares para obtener la libertad provisional.

De cada día, menos vergüenza y más mando ¡Desgraciados musulmanes!

Lugano, 6.—La Hoja Oficial del partido fascista anuncia que la Asociación Musulmana de Littorio dependerá ahora directamente del partido fascista y en trará bajo el mando de Mussolini.

De manera que desde ahora Mussolini manda oficialmente sobre el centro de la agitación musulmana en Africa del Norte.

Una información desmentida

Lugano, 6.—Algunos periódicos franceses publicaron que después de las groseras manifestaciones anti-francesas durante el partido internacional de fútbol celebrado en Nápoles, la Federación de fútbol italiana, había tomado medidas, prohibiendo que no se celebraría en Nápoles durante 6 años, ningún partido internacional, pero en Italia se desmiente esta información.

La prensa inglesa protesta contra los bombardeos de poblaciones civiles

Londres, 7.—El importante diario «New Chronicle» publica un artículo relativo a los bombardeos de las ciudades abiertas españolas y dice que los invasores de España han desencadenado una nueva ola de terrorismo, bombardeando pueblos indefensos, ametrallando a sus habitantes, mujeres y niños en su mayoría. El diario protesta contra estos actos salvajes.

El periódico «Daily Herald»; destaca en su editorial la responsabilidad de los italianos en los bombardeos y matanzas de las poblaciones civiles españolas

El alcalde Laguardia, ha organizado para mañana una manifestación de protesta contra el terror fascista

Nueva York, 7.—El Alcalde de esta capital señor Laguardia, ha organizado para el viernes próximo una manifestación gigantesca, de protesta contra el terror fascista. Tomarán la palabra entre otras personalidades, el Senador Green, de la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado y el Obispo católico Deane.

Noticias cortas

Bruselas, 7.—Han llegado 23 voluntarios de las Brigadas Internacionales que fueron aclamados por el pueblo belga.

París, 7.—El señor Valenci, abogado del Tribunal de Apelación, ha presentado su dimisión como Presidente de Honor, del Comité Parlamentario de Francia-Italia, a consecuencia del movimiento anti francés desencadenado en Italia.

Ginebra, 7.—La prensa suiza protesta unánimemente contra las pretensiones italianas de adueñarse de territorios ajenos.

Washington, 7.—El ministro del Interior ha declarado que los Estados Unidos, mantiene la prohibición de vender gas helio a Alemania, porque ésta lo emplea para fines militares.

Barcelona, 7.—Su Excmo. el Presidente de la República ha recibido en audiencia a la Comisión que en nombre del Gobierno de la República Española, ha asistido a las honras fúnebres celebradas en Ankara en memoria del presidente Atatürk.

El señor Azaña, oyó complacido el relato que sus visitantes le hicieron sobre lo feliz del viaje y las atenciones de que fué objeto la Delegación española por parte de las autoridades y del pueblo de Turquía.

Londres, 7.—El corresponsal del «Times» en España, alude los bombardeos intensivos de Cataluña y Levante y dice «que son ordenados con la finalidad de impedir el abastecimiento por mar de la España republicana. Pero hace observar con admiración, a pesar de estos bombardeos, barcos de diferentes nacionalidades han aceptado el desafío y siguen llevando a España republicana sus cargamentos de víveres.»

El Gobierno español quiere saber lo que piensa hacer el inglés frente a los crímenes de la aviación italo germana. El representante del gobierno inglés, en la Cámara declara que han obtenido algunas satisfacciones por parte de Franco

Londres, 7.—La prensa publica una información según la cual, el embajador de España visitó ayer al señor Butler subsecretario del Foreign Office para informarle respecto de la inquietud del Gobierno español, frente a los continuos y terribles ataques contra la población civil española, por parte de la aviación alemana e italiana. El embajador español señaló a Butler que el Gobierno de la República deseaba conocer lo que el Gobierno inglés estaba dispuesto hacer frente a estos crímenes contra la humanidad.»

Anoche en la Cámara de los Comunes, el señor Butler, contestando a preguntas de los diputados de la oposición, declaró que el Gobierno inglés había protestado varias veces cerca de Franco a propósito de los bombardeos de barcos ingleses y que había obtenido satisfacciones en algunos puntos.

El subsecretario del Foreign Office añadió que el gobierno inglés continuaba adoptando medidas para proteger en alta mar a los barcos británicos.

El señor Butler no acepta la proposición de un diputado laborista para convocar inmediatamente una Conferencia de las potencias firmantes del acuerdo naval de Nyon contra la piratería.

Durante la noche se conoció una información de procedencia facciosa, diciendo que Franco había dado al gobierno inglés la seguridad de que los barcos extranjeros que transportan mercancías destinadas a Inglaterra y particularmente las procedentes de Rumania, no serían detenidos por los buques facciosos al pasar frente a las costas españolas. Pero Franco exige a Inglaterra que comuniquen de antemano a las autoridades facciosas el nombre de dichos barcos.

¿Dimitirán los representantes socialistas en el gabinete Spaak?

Bruselas, 6.—Esta mañana volvió a reunirse el Consejo de ministros. Después de la votación contraria al envío de un agente belga a Burgos, en el Congreso del Partido Obrero belga, el primer ministro Spaak reunió anoche a las 8 un Consejo de Gabinete que terminó a medianoche. Después de la reunión ministerial se conoció la intención del señor Spaak de presentarse esta mañana en la Cámara para hacer una declaración y colocar a los ministros socialistas ante la responsabilidad de dimitir después de la votación de la Cámara.

Declaraciones de Chamberlain ante una campaña tendenciosa de la prensa italiana

La prensa italiana sigue atacando a Francia

Roma, 6.—La declaración de Chamberlain en los Comunes, ha provocado un gran mal humor en los círculos oficiosos fascistas.

Los diarios italianos, efectivamente, publicaban desde hace unos días, noticias e informaciones tendenciosas tratando de demostrar que el gobierno inglés, la opinión y la prensa inglesa, apoyaban las reivindicaciones italianas. La prensa de esta mañana no reproduce con exactitud las declaraciones de Chamberlain. Por otra parte, la prensa fascista ha declarado que la gestión del embajador inglés en Roma Lord Perth, no se refería a las reivindicaciones italianas contra Francia.

Esta mañana la prensa fascista ataca violentamente a Francia, a propuesta de las manifestaciones antifascistas de Córcega, Túnez y otras regiones.

Lisboa 6.—También la prensa portuguesa sigue condenando las presiones italianas relativas a Túnez, Corcega y Saboya. Los periódicos portugueses, incluso los que siempre han sido filofascistas, condenan las pretensiones italianas, eel mismo modo que siguen condenando las persecuciones contra los judíos en Alemania.

INSTITUTO DE REFORMA AGRARIA

Delegación de Menorca

Se pone en conocimiento a todos los payeses tanto de fincas incultas como sin incautar, que quieren proveer de un saco de pienso pueden pasar por esta Delegación, Dr. Orfila 14, don se les extenderá la correspondiente autorización.